

Les AST - 10 juillet 2015

Un spécialiste du management

Assistant social de formation, Roland Janvier s'est rapidement orienté vers les fonctions de direction. Titulaire du Cafdes (Certificat d'aptitude aux fonctions de directeur d'établissement social) depuis 1992, complété par un DESS « politiques sociales et stratégies de direction » (université de Paris-13), il s'est frotté à l'exercice du management en dirigeant successivement une maison d'enfants à caractère social, un centre d'accueil familial spécialisé et des services médico-sociaux et socio-judiciaires. Des expériences qui l'ont conduit à prendre la direction générale de la Sauvegarde de l'enfant à l'adulte en Ille-et-Vilaine (1999-2008), puis celle de la Fondation Massé-Trévidy (Finistère), fonction qu'il occupe toujours. Coprésident du GNDA (Groupement national des directeurs généraux d'associations du secteur éducatif, social et médico-social) et auteur d'essais sur la fonction de direction, la qualité et le changement en action sociale, il a également dirigé ses réflexions sur la participation des usagers, sujet d'ailleurs de sa thèse de doctorat en sciences de l'information et de la communication à l'université de Rennes-2. Ses passages au CNESMS (Conseil national de l'évaluation sociale et médico-sociale), puis à l'ANESM (Agence nationale de l'évaluation et de la qualité des établissements et services sociaux et médico-sociaux) lui ont permis d'être associé à la mise en place de l'évaluation dans le champ social. Mais cet expert est aussi un militant, qui a cofondé le collectif « Repolitiser l'action sociale », sorte de *think tank* sur les enjeux de l'action sociale. Au-delà de la rédaction de nombreux ouvrages, il intervient dans diverses formations.

